
 
 

ATA DA QUINGENTÉSIMA SEXAGÉSIMA SEGUNDA (562ª) REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CÂMARA DE EXTENSÃO da Universidade de Brasília, realizada aos vinte e nove dias do mês de 2 

março do ano de dois mil e dezesseis, às dez horas e dez minutos, no Salão de Atos da Reitoria, presidida 3 

pelo professor Valdir Adilson Steinke, Decano de Extensão, com a presença dos membros: CLARA 4 

CÔRTES (TITULAR/DCE), KACCNNY DE MATOS (TITULAR/DCE), CIBELE MOREIRA 5 

(TITULAR/DCE), ANDREA MATHES FAUSTINO (SUPLENTE/CEAM), SUAMIR JORGE DE 6 

AZEVEDO CAMPOS (TITULAR/CPD), CARLOS EDUARDO DOS SANTOS (SUPLENTE/HUB), 7 

FÁTIMA DE SOUZA FREIRE (TITULAR/FACE), KÁTIA MARIA BELISÁRIO (TITULAR/FAC), 8 

CAIO FREDERICO E SILVA (TITULAR/FAU), SOLANGE DA COSTA NOGUEIRA 9 

(TITULAR/FAV), MARIA HOSANA CONCEIÇÃO (TITULAR)/FCE, DARCILENE SENA 10 

REZENDE (TITULAR/FCI), CRISTINA MARIA ZACKSESKI (SUPLENTE/FD), IRACILDA 11 

PIMENTEL CARVALHO (TITULAR/FE), JOSIANE DO SOCORRO AGUIAR DE SOUZA 12 

(TITULAR/FGA),  NADJAR NITZ SILVA LOCIKS DE ARAÚJO (TITULAR/FM), MARIA DA 13 

GLÓRIA LIMA (TITULAR/FS), DIANNE MAGALHÃES VIANA (TITULAR/FT), ANTONIO DE 14 

ALMEIDA NOBRE JUNIOR (TITULAR/FUP), JOSÉ ANTÔNIO VIEIRA PIMENTA 15 

(TITULAR/ICS), WILSON HENRIQUE VENEZIANO (SUPLENTE/IE), ELIANA DOS REIS NUNES 16 

(TITULAR/IF), ADRIANA CHATACK CARMELO (TITULAR/IG), VIRGINIA ANDREA GARRIDO 17 

MEIRELLES (TITULAR/IL), THIAGO GEHRE GALVÃO (TITULAR/IREL), RUDI HENRI VAN 18 

ELS (DIRETOR DA DDIR), JANAÍNA DE AQUINO FERRAZ (DIRETORA DA INTERFOCO). 19 

Ausência justificada: ANA CLAUDIA FARANHA SANTANA (TITULAR/FD). Participaram da 20 

Reunião: Janaína Barcelos Resende/BCE e Professora Claudete Ruas/IE. 1) Aberta a sessão, o professor 21 

Valdir Adilson Steinke, Decano de Extensão, procedeu aos seguintes informes: 1.1 Informou que no 22 

próximo dia trinta e um, às nove horas, no Instituto de Geociências, serão iniciadas as atividades do 23 

Grupo de Trabalho da Universidade de Brasília, com a participação de várias Unidades Acadêmicas, para 24 

tratar acerca da infraestrutura de dados espaciais. Explicou que o Grupo de Trabalho foi instituído pelo 25 

Magnífico Reitor, presidido e coordenado pelo professor Edilson Bias/IG, com a finalidade de realizar um 26 

projeto de mapeamento e geração de bases Georeferenciadas. Informou, ainda, que o Decanato de 27 

Extensão está apoiando a iniciativa e, na oportunidade, convidou os membros da Câmara de Extensão, 28 

que tiverem interesse em participar, para compor o referido Grupo de Trabalho. 1.2 O professor Rudi 29 

Henri Van Els/DDIR informou que a AgroBrasília 2016 ocorrerá no período de dez a quatorze de maio na 30 

região do PAD-DF e uma comissão será composta para definir e organizar os espaços a serem utilizados 31 

no evento. Na oportunidade, convidou os membros da Câmara de Extensão, que tiverem interesse em 32 

participar, para compor a referida comissão. 1.3 A Câmara de Extensão homologou as seguintes propostas 33 

de Atividades de Extensão sem movimentação financeira: MINICURSO: CADASTRANDO PROJETOS 34 

DE EXTENSÃO NO INTERFOCO/SIEX (55443) - FS,  MINICURSO: MOSTRA DE VÍDEOS 35 

ETNOGRÁFICOS - MÚSICA E CULTURA (55172) - IDA, CURSO: SOFTWARES LIVRES PARA 36 

ELABORAÇÃO DE MATERIAL DIDÁTICO EM MÚSICA (55489) - IDA, CURSO: CANTO 37 

COLETIVO E IMPROVISADO (CIRCLESONGS) (55544) - IDA, EVENTO: BRASÍLIA DRIBBBLE 38 

MEETUP (55538) - FAC, CURSO: INTRODUÇÃO À PLATAFORMA MATPOWER (55477) - FT. 1.4 39 

A Câmara de Extensão homologou a seguinte proposta de PPEAC sem movimentação financeira: 40 

PROJETO: ENTENDENDO AS DISFUNÇÕES MOTORAS EM PESSOAS COM DOENÇAS 41 

NEUROLÓGICAS (55089) - FCE. 1.5 A Câmara de Extensão homologou a seguinte proposta de PPEAC 42 

com movimentação financeira (Trâmite Simplificado PROEXT): PROJETO: QUALIDADE 43 

AMBIENTAL NO NOVO GAMA: O SANEAMENTO BÁSICO COMO AÇÃO EFETIVA NA 44 

MELHORIA DA SALUBRIDADE AMBIENTAL (55568) - FT. 2 - Orientações sobre Financeiro e 45 

Creditação em Extensão. A professora Janaína de Aquino Ferraz/INTERFOCO informou que foi 46 

encaminhada para o e-mail dos membros da Câmara de Extensão uma circular referente à Creditação em 47 

Extensão. Explicou que a creditação está sendo feita de forma individual pelas Unidades e de maneira 48 

diferenciada e, por essa razão, a INTERFOCO solicitou aos membros da Câmara de Extensão que 49 



 
 

orientassem as respectivas Unidades Acadêmicas para a observância das normas vigentes quanto a 50 

concessão de créditos em Extensão; ressaltou que os créditos precisam ter vínculo com determinadas 51 

disciplinas e estarem dentro do limite de crédito em Extensão previsto no Projeto Político Curricular - 52 

PPC de cada Unidade Acadêmica. Explicou, ainda, que algumas Unidades fazem a creditação diretamente 53 

com a Secretaria de Assuntos Acadêmicos - SAA, outras por meio da INTERFOCO, que por sua vez, faz 54 

a conferência e encaminha a solicitação da creditação à SAA; ressaltou também que, em algumas 55 

situações, a SAA solicita documentos às respectivas Unidades para que comprovem se o crédito 56 

solicitado está sendo válido para ser lançado no histórico do aluno. O Decano de Extensão considerou ser 57 

importante esclarecer possíveis dúvidas quanto ao assunto, pois alguns alunos, ao final do Curso de 58 

Graduação, solicitam ao Decanato de Extensão a concessão dos créditos necessários para a conclusão do 59 

Curso; explicou que o Decanato de Extensão não tem autonomia para conceder créditos de uma atividade 60 

que foi ofertada pelas Unidades Acadêmicas. Ressaltou que as Unidades devem normatizar efetivamente 61 

o que pode ser creditado para evitar a concessão de créditos em atividades que não tenham haver com a 62 

formação acadêmica do aluno. A professora Janaína de Aquino Ferraz salientou a importância de os 63 

membros da Câmara de Extensão conhecerem as normas vigentes para a creditação em Extensão, a fim de 64 

terem base para orientação em suas Unidade Acadêmicas e, também, para manter um parâmetro comum 65 

que é o da Extensão Universitária. Quanto ao financeiro, a professora Janaína de Aquino Ferraz informou 66 

que os proponentes que tenham propostas de Atividades de Extensão, com previsão orçamentária e 67 

financeira, deverão se reportar ao Decanato de Administração - DAF e a Diretoria de Orçamento - DOR. 68 

Explicou que a movimentação financeira dessas Atividades de Extensão ficarão sob responsabilidade de 69 

seus proponentes e, as orientações referentes à previsão orçamentária e financeira, serão realizadas 70 

diretamente pelo DAF e DOR; ressaltou que a INTERFOCO providenciará um tutorial, baseado em 71 

informações obtidas no DAF e na DOR, para orientar os proponentes dessas Atividades de Extensão. O 72 

Decano de Extensão explicou que as Atividades de Extensão, com previsão orçamentária e financeira, 73 

referem-se a Cursos e Eventos, porém, os Programas e Projetos de Extensão que possuem movimentação 74 

financeira passam, necessariamente, pela Diretoria de Apoio a Projetos Acadêmicos - DPA. O Decano de 75 

Extensão informou que a Controladoria Geral da União - CGU solicitou à UnB que providenciasse, na 76 

DPA, um setor responsável por controle de pagamentos a projetos e programas. Explicou que os 77 

proponentes dessas modalidades de Extensão, que apresentam captação de recursos, deverão se reportar à 78 

DPA para que os recursos financeiros sejam acompanhados pela referida Diretoria. Explicou, ainda, que a 79 

partir deste ano, os programas e projetos do PROEXT também serão acompanhados pela DPA, devido a 80 

transferência descentralizada de recursos; informou, ainda, que na próxima semana, será realizada uma 81 

reunião com os coordenadores de projetos e programas do PROEXT para tratar acerca desse novo 82 

procedimento.  O Servidor Suamir Jorge de Azevedo Campos/CPD sugeriu à Câmara de Extensão que 83 

fosse feita uma adequação na planilha financeira da INTERFOCO; considerou que o percentual referente 84 

à Gratificação por Encargo de Curso e Concurso (GECC) não deveria estar vinculado a rubrica 85 

(33914718) correspondente a tributação do INSS (Patronal). 3 - Apreciação das propostas de 86 

Atividades de Extensão. a) CURSO: AGROECOLOGIA E SUSTENTABILIDADE NO CERRADO II 87 

(55510) - UNBCERRADO, CURSO: CURSOS LIVRES I-2016 (55511) - IDA. Deliberação: aprovadas 88 

com movimentação de recursos financeiros e sem ônus financeiros para o DEX. b) ACORDO DE 89 

COOPERAÇÃO: ACORDO DE COOPERAÇÃO ENTRE A FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE DE 90 

BRASÍLIA E A FEDERAÇÃO DE BASQUETEBOL DO DISTRITO FEDERAL - FEF. Deliberação: 91 

aprovado ad referendum em 22/03/2016 e homologado pela Câmara de Extensão em 29/03/2016 sem 92 

movimentação de recursos financeiros e sem ônus financeiros para o DEX. 4 - Assuntos gerais. 4.1 O 93 

Decano de Extensão informou que o DEX está desenvolvendo com o CPD uma nova funcionalidade no 94 

SIEX que permitirá inserir no Sistema Ações de Extensão vinculadas a Programas e Projetos de Extensão. 95 

4.2 O Decano de Extensão informou, que foi agendada uma reunião com o professor Mauro Luiz Rabelo, 96 

Decano de Ensino de Graduação, para tratar acerca da oferta de vagas para as disciplinas vinculadas ao 97 

Decanato de Extensão; explicou que, oportunamente, será feita uma solicitação formal às Unidades 98 

Acadêmicas para que possam se manifestar quanto ao interesse em assumir essas disciplinas. 4.3 O 99 



 
 

Decano de Extensão informou que, na gestão da professora Thérèse Hofmann Gatti, o Decanato de 100 

Extensão fez a aquisição de um software para a certificação digital; explicou que o software está em fase 101 

de testes e que a implementação para a certificação digital está prevista para ocorrer, oficialmente, a partir 102 

do próximo mês de maio. Ressaltou que os certificados de todas as Ações de Extensão serão eletrônicos, 103 

porém, em caso de excepcionalidade, por exigência legal, ocorrerá a emissão de certificados impressos. 104 

Informou, ainda, que o SIEX está sendo reestruturado para que o proponente da Ação de Extensão, 105 

quando estiver concluída todas as fases da proposta, possa emitir, pelo SIEX, o certificado digital. O 106 

professor Rudi Henri Van Els/DDIR informou que o SIEX possui algumas funcionalidades que estão 107 

previstas no Sistema, porém, não implementadas e nem testadas; explicou que uma dessas 108 

funcionalidades é a de o coordenador de Extensão, por meio de um perfil específico, possa fazer buscas 109 

de pesquisas e emissão de pareceres direto no Sistema. O professor Rudi Henri informou, que na 110 

oportunidade, convidará a equipe do CPD para prestar essas informações na CEX; considerou ser 111 

importante que os membros da Câmara de Extensão enviem dúvidas e sugestões para o e-mail da CEX 112 

para que o DEX possa fazer a solicitação de ajustes, formalmente, ao CPD. Nada mais havendo a tratar, 113 

às onze horas e quarenta minutos, o professor Valdir Adilson Steinke, Decano de Extensão, deu por 114 

encerrada a reunião, da qual eu, Andreia Henrique Lustosa Vieira Rezende, Secretária da Câmara de 115 

Extensão, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo presidente deste 116 

Colegiado. 117 
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Andreia Henrique L. V. Rezende 

Secretária da Câmara de Extensão 

 

 

Prof. Valdir Adilson Steinke 

Decano de Extensão 

 


